

# GACETA DE MADRID.

MARTES 16 DE SETIEMBRE DE 1823.

## ARTICULO DE OFICIO.

El general en jefe del ejército Real de operaciones D. Vicente Quesada desde su cuartel general de Trujillo, con fecha 9 del actual, dirige al Sr. secretario del Despacho de la Guerra el siguiente parte:

» Las descubiertas de mi vanguardia situadas en la cumbre se encontraron con las del enemigo en la madrugada de ayer, y las fueron batiendo por cinco cuartos de legua, habiendo vuelto las nuestras á su acantonamiento, dejando unos 20 caballos en el lugar de Plasenzuela, los que observaron muy luego que los enemigos, en número de 400 caballos salidos de Torremocha, venian á atacar nuestra vanguardia, la que se defendió con vigor; pero tuvo que irse retirando por la superioridad de los enemigos. Advertido yo de su apurada situación, pedí al general Dukimont nos auxiliase con sus coraceros: al momento mandó salir al primer escuadrón apoyado por el segundo, y sostenidos por las compañías de granaderos de guias y segundo de Guipúzcoa.

El mismo general siguió el movimiento, poniéndose á la cabeza de sus dos restantes escuadrones, siguiéndole yo con mi batallón de Guías, el que estaba apoyado por la artillería francesa, sostenida por su infantería y por la compañía de granaderos de Alava. El batallón segundo de Guipúzcoa lo coloqué de reserva con el primero de Alava á las órdenes del brigadier Moreno. Al aproximarse los coraceros se reunió nuestra vanguardia, compuesta del escuadrón de cazadores de la Reina Amalia á las órdenes de su comandante D. Alejandro Poveda, y de las tres compañías de cazadores de Guipúzcoa, Alava y Guías á las órdenes del segundo comandante de este cuerpo D. Pedro Villanueva. Los coraceros franceses desplegaron en batalla, teniendo á sus inmediaciones las compañías de granaderos de Guías y Guipúzcoa, formados en columna cerrada y á las órdenes del segundo comandante del segundo de Alava D. Martin Crespo: los enemigos habian aumentado sus fuerzas sucesivamente hasta el número de 900 caballos; los que habiendo querido cargar á los coraceros franceses y granaderos de Guías y Guipúzcoa, fueron recibidos por estos con la mayor serenidad, y les hicieron una descarga cuando estaban sobre ellos, lo que, unido á la actitud imponente de los coraceros franceses, les obligó á volver grupa y evitar el ataque, limitándose á amenazar desde lejos los flancos de los coraceros franceses: estos maniobraban para atraerlos al combate hácia la parte donde estaba oculta su artillería y colocada nuestra infantería, pero se pasó toda la tarde sin poderlo conseguir; pues habiendo ellos abandonado el lugar de las cumbres, y emprendido su retirada al oscurecer sobre el camino de Badajoz, lo hicimos nosotros, despues de haberlos visto desaparecer, á esta ciudad.

» Nuestra pérdida ha consistido en cuatro muertos y 13 heridos y prisioneros; entre estos últimos se cuenta el valiente capitán de cazadores del segundo de Guipúzcoa D. Anselmo Marin, y herido levemente de una estocada el subteniente de la misma D. Bruno María Fernandez.

» La de los enemigos ha sido superior, pues aunque solo se han encontrado en el campo cinco muertos, y se les ha hecho un prisionero, se sabe que han retirado otros muertos, y han tenido por lo menos 25 heridos, segun las notas que se me han dado.

» El comandante de la vanguardia D. Pedro Villanueva me recomienda en su parte, de que acompaño á V. E. copia, á todos los individuos de ella, en particular al comandante de escuadrón D. Alejandro Poveda; al ayudante de la misma arma Don Ramon de la Torre; á los capitanes de cazadores D. Pedro Rodriguez de Cármenes, del primero de Alava, y D. Felipe Bar-

rola, de Guías. Yo se los recomiendo tambien á V. E., como igualmente al referido D. Pedro Villanueva, segundo comandante de Guías, y comandante de la vanguardia; al capitán de cazadores del segundo de Guipúzcoa D. Anselmo Marin, que quedó hecho prisionero por su demasiado arrojo. Tambien debe recomendar á V. E. al segundo comandante del segundo de Alava D. Martin Crespo, que mandaba las dos compañías de granaderos de Guías y de Guipúzcoa, que por su serenidad y buena dirección de sus fuegos rechazaron á la caballería enemiga, como á los capitanes de ellas D. Josef Cebrian y D. Antonio Mombiola, y al teniente de Guías D. Pedro Broca.

» Los enemigos ocupan hoy los pueblos de Sta. Cruz y el del puerto de Sta. Cruz.

El general D. Rafael Sempere, con el fin de hacer un exacto reconocimiento de la plaza de Alicante y la fuerza de su guarnición, trasladó su cuartel general á la villa de Elche, desde donde el día 5 del corriente con 170 caballos del bizarro regimiento de Lanceros del General, y acompañado de su estado mayor, se dirigió por el camino del Portichuelo á bajar á la Cruz del bajo de Alicante, cuyo movimiento llamó la atención de la guarnición, que hizo una salida en diferentes columnas. Habia dispuesto de antemano el general Sempere que el regimiento infantería de la Reina con su fuerza de 500 hombres ocupase la altura de las Balsas, manteniéndose emboscado, para que atraído el enemigo por una falsa retirada, fuese envuelto y destrozado. Sin embargo de que la fuerza de los constitucionales era de 300 infantes, 900 caballos y dos piezas, evitó el empeñarse, limitándose á tomar posición en la altura inmediata, de donde destacó gruesas guerrillas de observacion bajo el tiro de la misma: frustrados los deseos del general Sempere, que veia el ardor de sus tropas, que ansiaba batir al enemigo, dispuso que el brigadier D. Joaquin Lopez con la caballería amenazase su izquierda, y que dos compañías de infantería de la Reina, apoyadas en los almendros de la llamada de las Balsas, rompieron un fuego vivo y acertado contra el enemigo, que se vió precisado á adelantarse sus guerrillas, sostenidas por una columna de 200 hombres y 40 caballos; pero poniendo toda su atención en dirigir los fuegos sobre el general Sempere, descuidó la que á las órdenes del ayudante de campo D. Pascual Barrachina avanzaba por el llano de las Balsas, y dió ocasion para que D. Joaquin Lopez lograse dar una carga de caballería con tan feliz éxito, que desordenados y dispersos los enemigos, huyeron á refugiarse en su primera posición, dejando en el campo 9 armamentos y hasta 28 muertos: por nuestra parte han sido levemente heridos un capitán del regimiento de la Reina, 2 oficiales de caballería y 4 soldados, sin otra pérdida.

El general elogia la constancia con que todos han sufrido las fatigas de un dia tan penoso, y la bizarría con que se han conducido en esta acción contra fuerzas sextuplas enemigas.

*Continúan las exposiciones dirigidas á S. A. S. la Regencia del Reino.*

» Sermo. Sr.: La villa de Aracena, en la provincia de Sevilla, representada por su ayuntamiento que suscribe, despues de haber dado un testimonio público de sus ideas y sentimientos en favor de S. M. (que Dios guarde) sufriendo persecuciones horribles por haber resistido y desobedecido abiertamente órdenes del inicuo gobierno anterior, llena del mas puro placer felicita á S. A. S. por su instalación, y ofrece al mismo tiempo sus votos al Dios de los ejércitos por el mejor acierto de S. A. S. en el régimen de esta Monarquía, y ver libres á S. M. y A. A. de las cadenas é infame opresión en que estan constituidos por esa horda de feroces y desapiados vándalos, estando decidi-

dos todos sus habitantes á hacer cuantos sacrificios se estimen necesarios hasta conseguir el fin que V. A. S. se ha propuesto. Aracena 10 de Julio de 1823.—Sermo. Sr.—Manuel Moya.—Josef Maria Rodriguez.—Eusebio Duran Duque.—Antonio Marquez de la Osa.—Juan Guerra Librero.—Pedro de Montes, escribano.”

» Sermo. Sr.: El ayuntamiento perpetuo de la villa de Brozas, orden de Alcántara, provincia de Extremadura, á V. A. S. con el mas profundo respeto dice: que si el imperio de una insurreccion militar pudo hacer un uso criminal de la fuerza pública establecida para el bien y felicidad de los pueblos, y derramar sobre ellos el manantial de males que se han experimentado y que nos resta experimentar, la constancia de los buenos españoles ha sabido sobrellevar los padecimientos, las aflicciones y el derramamiento de su sangre para no perder de vista nuestra sacrosanta religion, el Gobierno monárquico que hemos heredado de nuestros mayores, y los usos, las leyes y costumbres en que hemos nacido. Los horrores, la tiranía, la injusticia y la opresion que tenia por principios elementales el inicuo código para sostenerse, no pudieron oscurecer la brillantez de las virtudes, y chocando entre sí como elementos opuestos, afortunadamente estamos viendo arruinadas las novedades introducidas por esos viles sectarios del materialismo, de la metamorfosis, de la incredulidad, y aun hasta del ateísmo. El ayuntamiento está viendo con harto dolor la perfidia con que ha sido y es tratado nuestro amado SOBERANO el Sr. D. FERNANDO VII (que Dios guarde); pero al ver la instalacion de S. A. S. le anima la dulce esperanza de que sobre sus disposiciones han de estrellarse y concluirse esas hordas de vandidos prostituidos á todo género de mal; y este porvenir tan agradable le empapa en el mas tierno gozo, y se apresura á tributar á V. A. S. mil loores, envaneándose ya con la seguridad de su triunfo que hará la felicidad de los españoles. Dios nuestro Señor guarde á V. A. S. dilatados años. Brozas 14 de Julio de 1823.—Sermo. Sr.—Diego de Perres.—Roque Corchado Alvarez.—Pedro Josef de Cáceres.—Juan Josef Holgado.—Manuel Florez de Lizaur.—Antonio Molinos.—Domingo Valderas de Torres, escribano.”

» Sermo. Sr.: Los alcaldes, regidores y procuradores de la villa de Fontanar, provincia de Guadalajara, por sí y á nombre de aquella impulsados de los mas íntimos sentimientos de amor á nuestro augusto SOBERANO, cuyo suspirado mas pronto posible rescate se prometen felizmente del incesante zelo y sabias medidas con que lo procura V. A. S. en el desempeño de su tan alto como sublime encargo, llenos de la mayor gratitud y con la sencillez y docilidad de su corazon, felicitan á V. A. S. así por su instalacion como por el general contento que todo buen español ha demostrado en la acertadísima eleccion de tan dignas personas como las que componen el interino Gobierno de V. A. S.; y ruegan al Ser supremo sea servido dirigir con su santo espíritu el de tan interesante empresa con que V. A. S. lisonjea las mas fundadas esperanzas de sus amantes vasallos. Los exponentes, que se glorian de serlo pronto y sumisos á cuanto V. A. S. se sirva mandarles, suplican encarecidamente á V. A. S. se digne admitir esta ingenua y reverente manifestacion de su mas acendrado afecto á nuestro amado SOBERANO, cuya importante vida incesantemente piden á Dios prospere con las de V. A. S. dilatados años. Fontanar 17 de Julio de 1823. Sermo. Sr.—Por mí, y á nombre de los demas individuos, Victoriano Roquero, alcalde primero.”

## NOTICIAS EXTRANGERAS.

### RUSIA.

*St. Petersburgo 9 de Agosto.*

Mirza-Mahomed-Saouli, embajador de Persia cerca del Rey de Inglaterra, ha desembarcado estos últimos dias en Cronstadt de su vuelta de Lóndres.

Dos oficiales rusos de alta distincion que se hallan en España, escriben que no han visto jamas un ejército en tan bella actitud y tan bien disciplinado como el del Duque de Angulema.

*Idem 15.*

El Emperador ha salido hoy con objeto de dar una vuelta por su grande imperio. Pasará revista al segundo ejército grande, y despues visitará la ciudad y puerto de Odesa en el mar Negro.

Desde allí pasará S. M. á Besarabia, y desde aquí á Bretz-Littowsky, ciudad situada en la frontera de Rusia y Polonia, donde hará maniobrar á todo el ejército polaco reunido, como

tambien al ejército ruso acantonado en este reino.

Esta revista se compondrá de unos 8000 hombres, cuyo general en jefe es S. A. I. el gran duque Constantino. La ausencia del Emperador será de dos meses, si hemos de dar crédito á las últimas noticias.

### ALEMANIA.

*Carlsruhe (gran ducado de Baden) 27 de Agosto.*

Nuestra gaceta ha publicado en estos dias el artículo siguiente:

» Resulta de las relaciones de la comision central de Maguncia, y de los últimos sucesos de Leipsick, Halle y Berlin, que las asociaciones secretas entre los estudiantes no han cesado aun, á pesar de todas las medidas que ha tomado el Gobierno para impedir las. Pero como las sociedades enteramente ocultas tienen siempre estrechas conexiones con las que no lo son tanto, y se conocen en las universidades bajo diferentes nombres, como las sociedades de compatriotas, de esgrima, y todos aquellos cuerpos que forman parte de lo que se designa bajo el nombre de *comment*; y que la instruccion de la juventud alemana no puede sacar ninguna ventaja de un mal lenguaje (*rothwelsch*) particular que le aísla, ni tampoco de una costumbre singular que suele ser muchas veces muy dispendiosa; y por último, como la ventaja y el provecho de los posaderos en las universidades es esencialmente diferente del de la patria, puede esperarse dentro de poco el establecimiento de una vigilancia que zele la conducta privada de los estudiantes, y que introducida al mismo tiempo en todas las universidades, podria prometerse la influencia mas favorable.”

*Frankfort 27 de Agosto.*

El baron de Anstett, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Rusia cerca de la Confederacion germánica, salió ayer para Stuttgart.

S. E. va á firmar el contrato de matrimonio entre S. A. I. el gran duque Miguel y S. A. R. la princesa Carlota de Wurtemberg.

—El rey de Wurtemberg volvió antes de ayer de Florencia por el Tirol sobre la frontera septentrional de sus estados: de allí pasó al puerto de Fridichshafen (sobre el lago de Constanza), donde fue agradablemente sorprendido con la vista de la Reina, que habia ido á su encuentro hasta allí. SS. MM. volvieron el mismo dia á Attshausen, y llegaron ayer tarde al castillo de Bellevue, cerca de Cannstatt.

*Nuremberg 28 de Agosto.*

En nuestra gaceta se lee lo siguiente:

Sabemos por buen conducto, y podemos asegurar que no tienen fundamento alguno los rumores últimamente esparcidos sobre mudanzas territoriales en los Estados de la Confederacion germánica. Semejantes voces son causadas indudablemente por sugetos que no tienen otra ocupacion que inquietar los espíritus; y que viendo que se han desbaratado sus planes en Italia, España y Portugal, quieren calmar su despecho inventando nuevas quimeras.

Se hacen preparativos en Petersburgo para la llegada del Príncipe de Orange y su esposa la gran duquesa Ana, que se verificará en el próximo Octubre, á cuyo tiempo se cree estará de vuelta el Emperador.

### INGLATERRA.

*Lóndres 29 de Agosto.*

Mr. Canning se halla ahora en Liverpool, por cuya ciudad es diputado del Parlamento. Ha asistido á un convite que dió el primer magistrado á Mr. Hughes, encargado de Negocios de los Estados-Unidos en la corte de Stockolmo: levantada la mesa pronunció Mr. Canning un discurso, en el que comparaba á la América (los Estados-Unidos) á una hija que se ha casado sin el consentimiento de su madre (la Inglaterra); pero que ésta le ama siempre tiernamente. (*La Cotidiana.*)

*Idem 1.º de Setiembre.*

El Rey de Portugal ha privado á sir Roberto Wilson de la orden militar de la Torre y Espada por ser un incendiario político. Si los demas Soberanos siguen el ejemplo del Rey de Portugal, van á dar un mal rato al pobre Roberto, que con sus insignias se pavoneaba lleno de orgullo en las reuniones de los radicales. (*New-Times.*)

*Idem 3.*

Fondos públicos. Efectos de la banca 226½. Tres por 100 reducidos 83. Consolidados 82½. En cuenta 83½. Imperiales 82½. Tres y medio por 100 96½. Cuatro por 100, 101½. Nuc-

vos 1014. Cinto por 100 españoles (1821) 36. Empréstito de Francia 27.

—Se cree que nuestro Monarca fijará su residencia permanente en Windsor, único palacio en que se pueden celebrar las funciones, y recibir la corte y demás con la magnificencia propia. Ya se ha decidido por ahora que permanecerá una temporada grande, y S. M. mismo acaba de inspeccionar menudamente las habitaciones que se preparan para sí y para toda su familia.

—Es difícil explicar la obstinacion y ceguedad de las Cortes hallándose en tan mala situacion como hacen creer las últimas noticias. Cádiz es sin duda una plaza muy fuerte, pero no es inconquistable; y aun cuando lo fuera para los franceses, no hay fundamento para creer existan en el reino elementos para una reaccion constitucional. Sea lo que quiera, es de temer que la Cataluña seguirá mas bien que influirá en un resultado que debe terminarse en otra parte. Por lo demás, no se puede entender la resistencia de las Cortes sobre aceptar las proposiciones del general en jefe del ejército francés, aunque solo les ofreciese seguridad individual, sin suponer que aun les quedan recursos en los cuales confían; pero nosotros no podemos participar de esta confianza segun las últimas noticias que hemos recibido. (*Morning Herald, periódico liberal.*)

#### FRANCIA.

Paris 4 de Setiembre.

El contra-almirante Hamelin ha dejado el mando de la escuadra que bloquea á Cádiz, y le ha reemplazado el contra-almirante baron Duperré, el cual salió esta mañana para Brest. (*Diario de los Debates.*)

—Extracto del parte oficial que comunica el Sr. mariscal duque de Connegliano al Excmo. Sr. ministro de la Guerra con fecha del 30 de Agosto desde Torredembarra.

Excmo. Sr.: Queriendo fijar mis ideas sobre la naturaleza de los obstáculos que parecia ofrecer el bloqueo de la plaza de Tarragona, en cuyos alrededores ocupaba el enemigo fuertes posiciones, me decidí á un reconocimiento general. La accion de Altafulla no habia cambiado nada las disposiciones que habia yo tomado.

Las tropas se pusieron en marcha el 28. Yo mismo dirigí el movimiento de las que salieron de Valls, y dispuse de modo que todas las columnas pudiesen hallarse á un mismo tiempo sobre los puntos que se les habian señalado.

La brigada Tromelin se dirigió sobre el Mont-Olivo. Dos compañías del 8.º de línea con la division realista española al mando del baron de Eroles marcharon hacia la Madona de Llorito. El general Berge y la brigada Achard siguieron la misma direccion. El general Montgardé marchó con su division por el camino real. El resultado de la accion fue desalojar al enemigo de todas sus posiciones, persiguiéndolo hasta tiro de fusil de sus reductos, donde se mantuvieron nuestras tropas hasta que se verificó el reconocimiento: luego despues dispuse la retirada, que se hizo con el mismo orden que el ataque.

Nuestra pérdida ha sido de 17 muertos y 86 heridos; y puede asegurarse que la del enemigo no ha bajado en las jornadas del 27 y 28 de 100 y tantos muertos, y mas de 300 heridos. (*Monitor.*)

—Segun noticias ciertas, el rumor esparcido poco ha por los periódicos ingleses, y repetido despues por otros extranjeros; de que una escuadra rusa debía hacerse á la vela para el Mediterraneo con el proyecto de posesionarse de las islas de Mallorca y de Menorca no es mas que una invencion de los malévolos. La escuadra de Cronstadt se limita este año, como ordinariamente, á cruzar en el mar Báltico. Hay quien cree que pasará algun tiempo en un puerto danés; pero en ningun caso atravesará el Sund. (*Diario de los Debates.*)

Paris 7 de Setiembre.

—Escriben de Paigcerda con fecha 5 del corriente que el dia anterior una guardia avanzada, compuesta de 30 á 40 hombres y algunos oficiales, se pasó á nuestras tropas con todas sus armas y bagages.

Si continúa así la desercion, pronto tendrá el gobernador que abandonar la plaza por falta de soldados que la defiendan.

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

### ULTRAMAR.

Cartas del 6 de Marzo último, recibidas ayer de Lima, anuncian que á consecuencia de la derrota de las tropas de los independientes en Pisco, se habian declarado los habitantes contra

la junta que estaba á la cabeza del Gobierno, y que el 27 de Febrero habia resuelto el ejército elevar al supremo poder, como presidente de la república, al antiguo jefe de la policia, á pesar de haber manifestado el congreso alguna oposicion á esta mudanza: 24 horas antes de adoptarse prevaleció la fuerza, y el ejército llenó sus deseos, poniendo á Rivagüero al frente del Gobierno. Los ministros de la Guerra y de Marina se han cambiado igualmente. Este movimiento se ha ejecutado sin efusion de sangre.

Las tropas españolas ocupaban á Pisco, y desde el 21 de Febrero no se habia oido hablar del destacamento del coronel Müller, el que en aquella fecha se hallaba á 16 leguas de Rosca y casi á la vista de las tropas españolas: como sus fuerzas eran muy inferiores se temia por él. Debian enviarse huques á Guayaquil para recibir allí las tropas que el Gobierno peruano esperaba remitiese el presidente Bolívar para oponer á los realistas españoles. (*La Cotidiana.*)

### PENINSULA.

Torredembarra 28 de Agosto.

Ayer llegó el mariscal Moncey con dos compañías de infantería á Vals, donde estaban reunidas la brigada Tromelin y las tropas del baron de Eroles.

En Torredembarra quedó el baron de Berge ocupando la posicion de Altafulla, y con instrucciones relativas al reconocimiento que debía verificarse el 28 sobre Tarragona.

El enemigo, que sin duda tuvo noticia de la partida del mariscal, juzgó oportuna esta ocasion para atacar la posicion, y en su consecuencia hizo una salida de la plaza de Tarragona ayer á las siete y media de la mañana con 500 hombres de infantería, 250 caballos y dos obuses de á seis. El general Berge advirtió este movimiento, y se preparó para recibirlos.

El enemigo atacó la ermita de S. Juan con una columna de 1200 hombres: otra de 1500 con la artillería y toda la caballería acometió por el camino real, y otra de 200 lo verificó por la parte de Riera, intentando sin duda ocupar á Torredembarra, y cortar así nuestra linea de operaciones.

El general Montgardé auxilió la posicion de la ermita de S. Juan con 10 compañías del 31.º de línea, y colocó una parte del regimiento 6.º de cazadores sobre el camino real con dos obuses de montaña, ademas de otras dos piezas de á ocho que habia ya. El resto de este regimiento quedó de reserva.

El general Achard dispuso que el 2.º batallon del regimiento 1.º de línea ocupase el lugar de Riera, y cubrió con el 18.º de línea el espacio que hay entre Riera y el camino Real. El escuadron del 23.º de cazadores estaba á retaguardia de esta linea.

La reserva consistia en dos batallones del 3.º de línea del general Taulin.

El ataque fue muy decidido en todos los puntos; pero el enemigo fue recibido con valor y rechazado, obligándole á retirarse hasta los muros de Tarragona.

Antes que el mariscal llegase á Vals supo este movimiento del enemigo, y se colocó al frente de la division Tromelin y tropas del baron de Eroles para flanquearle por la izquierda; pero cuando llevaba andadas tres leguas de las siete que distaban al recibir el aviso, supo que se habia retirado, y dispuso que estas tropas volviesen á sus posiciones.

El enemigo ha tenido 80 muertos y un número mayor de heridos: la nuestra consiste en 5 muertos y 50 heridos: 20 lo estan de gravedad.

Hoy se ha verificado el reconocimiento intentado sobre Tarragona, desalojando al enemigo, y obligándole á cerrarse en la plaza. Han sido reconocidas las baterías hasta tiro de cañon. El mariscal volvió á Torredembarra con las columnas de la izquierda, y aun no se ha dado el pormenor de esta accion.

Véveda 11 de Setiembre.

Las tropas del mando de Riego fugitivas de Málaga han intentado reunirse y seducir á las de Ballesteros; y aun se nos ha asegurado que aquellas habian procedido á la prision de este general; pero las últimas noticias que nos han llegado desmienten este hecho; y se nos añade que estas persiguen á las de Riego, y que se estan haciendo fuego las unas contra las otras.

Puerto de Santa María 11 de Setiembre.

—Parece que habiéndose sometido al examen y aprobacion de las Cortes, reunidas en la tarde del 8 del corriente, los artículos del convenio que produjeron los parlamentos de estos últimos dias, nada resolvieron estas; por lo que se rompió nuevamente el fuego, y los preparativos de mar y tierra contra Cádiz y la Isla continúan con la mayor actividad; y aun se nos asegura que entre esta tarde y mañana deben quedar embarcados 10

batallones franceses en los puertos inmediatos de Rota y Sanlúcar.

*Madrid 15 de Setiembre.*

El Gobierno ha recibido parte de que SS. MM. y AA. continuaban sin novedad en su importante salud en los dias 8, 9 y 10 del corriente.

*Continuacion del viage del Sr. duque del Infantado.*

El 28, después de haber oido misa, continuó el viage hácia Carmona, acompañado de los voluntarios realistas de caballería de Ecija, que recibieron á S. E. en la Carlota hasta la Luisiana; donde les suplicó se retirásen, pues habian andado ya tres leguas: al paso por dicha villa cumplimentaron á S. E. el alcalde y vicario de la poblacion: el Sr. duque hizo medio dia en la Venta nueva, y S. E., á pesar de ir desazonado, sufrió con el mayor contento todas las incomodidades de tan mala casa, como lo habia hecho en otras, en que por el orden de las jornadas habia sido necesario hacer parada: á las nueve de la noche llegó á Carmona, y á media legua salió á recibir á S. E. el corregidor con una diputacion del ayuntamiento: el pueblo estaba iluminado y colgado; á la puerta del alojamiento destinado para S. E. recibió al general Freire con algunos oficiales: en seguida se presentó el ayuntamiento y comandante de armas, coronel del ejército aliado, á cumplimentar al Sr. duque: el 29 salió de Carmona; y á su paso por el pueblo del Viso recibió el Sr. duque las mayores demostraciones del amor de sus habitantes al mejor de los MONARCAS, vitoreándole sin cesar; la justicia ofreció sus respetos á S. E. al paso por dicha villa, tocando las campanas y disparando tiros: á las ocho y media de la mañana llegó á Alcalá de los Panaderos, donde salió á recibirle el ayuntamiento, y formado el destacamento de tropas francesas que habia en el pueblo, y otro que habia venido acompañando al general francés que manda en Sevilla, que vino á ver al Sr. duque: á la puerta de la casa destinada para alojamiento de S. E., que lo fue en casa de D. Josef María Rodríguez Romero, predicador de S. M.; recibió á S. E. el clero, las comunidades de carmelitas calzados y de franciscos: en seguida se presentaron á cumplimentar á S. E. una diputacion de la audiencia de Sevilla, compuesta de dos ministros y un escribano de cámara, el comisario regio. D. Antonio María Segovia y el Sr. conde de la Puebla del Maestre, una diputacion del ayuntamiento de la misma ciudad de Sevilla, compuesta de cuatro regidores, alguaciles y porteros. S. E. salió á las cinco de la tarde para Utrera, y se presentaron á despedir á S. E. las diputaciones y demas personas que le habian cumplimentado por la mañana: á la entrada y salida del pueblo se oyeron sin cesar los vivas al REX absoluto que en todos los demas pueblos: á las ocho de la noche llegó á Utrera, y fue recibido con colgaduras, iluminacion y vivas, lo mismo que en los demas pueblos: S. E. fue alojado en casa del marqués de Casa Ulloa, sugo bien conocido por su adhesion al REX nuestro Señor y Real Familia: el señor duque tuvo precision de detenerse tres dias en Utrera, y en sus noches hubo iluminacion, y una de ellas música en los balcones del ayuntamiento.

El dia 2 á las cuatro de la mañana continuó su viage para Lebrija, donde hizo noche, y fue recibido con vivas aclamaciones, y á la puerta de su alojamiento hubo cauciones realistas: la regularidad de las jornadas y el descanso de la tropa hizo que S. E. parase en las Cabezas de S. Juan, pueblo donde el infame Riego publicó el ominoso sistema constitucional, que tantos males ha causado á la Nacion: el siguiente dia 3 de Setiembre continuó el viage para Jerez, donde llegó antes de las nueve de la mañana: á bastante distancia del pueblo salió á recibir á S. E. el Excmo. Sr. capitán general de Andalucía, una diputacion del ayuntamiento en sus coches: un inmenso pueblo se habia reunido por las calles del tránsito vitoreando al REX nuestro Señor; se presentaron á cumplimentar al Sr. duque en su casa alojamiento el referido capitán general con su estado mayor, el general D. Josef O'Donnell, los oficiales de guardias de infantería, que se hallan con un destacamento en esta ciudad, el clero, y el ayuntamiento en cuerpo con maceros y clarines: el Sr. duque presidente revistó en el patio de su alojamiento al destacamento de guardias, hablando á todos los oficiales, sargentos, cabos y soldados con su acostumbrada amabilidad: todo el pueblo estuvo adornado: por la noche hubo una vistosa iluminacion, en la que se distinguieron el ayuntamiento y el arco de la Alameda; á las ocho y media de la noche una diputacion del mismo ayuntamiento fue al alcázar donde estaba alojado S. E.,

y le acompañó á la plaza á ver los fuegos y arbol de pólvora, durante el cual y mucho después de concluido estuvo tocando la orquesta, y cantándose canciones patrióticas realistas; al retirarse S. E. á su alojamiento le volvió á acompañar la misma diputacion del ayuntamiento, el general francés, varios oficiales españoles y franceses: la gente estuvo en la plaza hasta después de las once de la noche vitoreando sin cesar al REX absoluto, á la religion, al ejército aliado, vivas que sin intermision se han oido desde Madrid á este pueblo.

Conformándose la Regencia del Reino con lo acordado por el Consejo Real en providencia de 9 de Agosto último, se ha servido dispensar por Real orden que comunicó el ministerio de Gracia y Justicia con fecha 30 del mismo que las juntas generales del honrado concejo de la Mesta, de otoño próximo, se celebren en esta heroica villa; nombrando para presidirlas el Ilmo. Sr. D. Bernardo Riega, decano del mismo Consejo Real y de la Cámara; y debiéndose en consecuencia dar principio á las sesiones el dia 5 de Octubre próximo por la mañana con arreglo á la práctica observada, se da este aviso á todos los dueños de cabañas de ganado merino trashumante y demas ganaderos hermanos del expresado concejo, moradores en las cuatro sierras de Soria, Cuenca, Segovia y Leon, para que asistan á las referidas juntas generales, y se les admitirá en concepto de vocales voluntarios si concurriesen en ellos las calidades que previenen los acuerdos que tratan de este punto.

El dia 1.º de Octubre próximo se empezará en esta corte el curso de medicina-práctica: á las 10 leirá la oracion inaugural de ordenanza el catedrático D. Antonio Hernandez Morejon, que tendrá á su cargo la explicacion por la mañana de las enfermedades agudas; enseñando por la tarde las crónicas el profesor D. Vicente Soriano. El que quiera matricularse de alumno de la escuela acudirá á la calle de Alcalá, encima del hospital Real del Buen-Suceso, cuarto segundo, donde vive el Sr. Don Bartolomé Piñera; acreditando estar graduado de bachiller en medicina por cualquier universidad aprobada, ó que habiendo sido discípulo de un colegio de cirugía y concluido allí los años de carrera que previenen sus ordenanzas, presente el grado de doctor en su facultad.

#### ANUNCIOS.

Por el juzgado Real de la villa del Orrio, en el señorío de Vizcaya, se llama á todos los acreedores que pueda haber á la testamentaria del Sr. D. Francisco de Ansote, regente que fue de la audiencia de Lima, para que en el único término de 30 dias concurren á dicho juzgado á deducir su derecho.

Se halla vacante la plaza de médico de Pefalver, provincia de Guadalupe: su dotacion 500 ducados anuales, cobrados por repartimiento vecinal, cuya poblacion es de 200 vecinos. Los pretendientes dirigirán sus solicitudes francas al ayuntamiento de dicha villa en el término de 15 dias, contados desde su publicacion.

Se halla vacante el partido de médico de Perales de Tajuña, villa de 280 vecinos, distante seis leguas de esta corte. Su dotacion es de 6000 rs., cobrados por el ayuntamiento, y 300 rs. que paga el estado eclesiástico. Los pretendientes dirigirán sus memoriales por medio del ayuntamiento hasta el 30 de Setiembre; teniendo entendido que ademas de las qualidades y circunstancias ordinarias, han de tener la de amantes de nuestro MONARCA el Sr. D. FERNANDO VII.

Los suscriptores á la gramática sinóptica francesa-castellana al uso de los españoles por el brigadier Cabello acudirán á la librería de Quirós á recoger sus respectivos ejemplares; y los que desde hoy quieran suscribirse los recibirán sin falta el 1.º de Octubre próximo, dia en que se cerrará la suscripcion.

Obras de Young, traducidas por Escoiquiz: 4 tomos en pasta, 52 rs. Paraiso perdido de Milton, 3 tomos, 72 rs. Méjico conquistada; poema, 3 tomos en pasta, 60 rs. Se hallarán en la librería de Quirós. El nombre de Escoiquiz es bien conocido, tanto por su mérito literario, quanto por haber sido maestro de nuestro amado MONARCA; y él solo es bastante recomendacion para la lectura de estas obras.

Plano de la bahía de Cádiz y sus contornos, con el aumento de las posiciones de los ejércitos durante el sitio que sufrió dicha plaza en los años de 1810, 1811 y 1812, con la correspondiente explicacion. Se vende en las librerías de Gomez y Barco. Su precio dos reales en negro y tres iluminado.